

ET MAINTENANT ? PASSONS A L'ACTION !



2 options :

Lettre de revendications

Pistes d'actions

Connaître ses droits c'est important ! Agir pour les faire respecter c'est encore mieux.



Une fois le jeu fini, nous vous proposons une phase d'aboutissement, de conclusion du jeu. Dans cette dernière phase du Trivial contre la faim, l'animateur/trice propose aux participant.e.s des pistes de réflexion pour approfondir leur engagement en faveur de la défense du droit à l'alimentation.

En fonction du public, du temps disponible et du niveau de connaissance et d'engagement du public, nous vous proposons 3 manières de clôturer le jeu. Ces 3 options peuvent être prises séparément ou être combinées.

Option 1 : La lettre des communautés

Les participant.e.s restent en équipe et chaque groupe rédige une lettre au nom de la communauté qu'il représente. Il s'agit d'un exercice de concertation et de réflexion commune durant lequel les participant.e.s formulent des recommandations. Cette lettre peut s'adresser à différents destinataires : au gouvernement national du pays en question, à la communauté internationale, ou encore aux consommateurs et citoyens des pays riches. A l'issue de l'exercice, un.e représentant.e de chaque communauté lit la lettre à voix haute à l'ensemble des participant.e.s. Un débat peut alors être engagé sur les différentes propositions qui ont été formulées.

Option 2 : Les pistes d'actions

L'animateur/trice projette la diapositive « Pistes d'actions »  **slide 81** qui propose un certain nombre d'actions concrètes participant à la mise en place d'un système plus respectueux du droit à l'alimentation. Cette grille propose quelques pistes d'actions pouvant être réalisées, et ce à différentes échelles, individuellement ou collectivement. Elles concernent tout aussi bien les actions locales (au Nord) que des actions de plus grande envergure, au niveau international.

Ensuite, c'est aux jeunes de jouer : les participant.e.s sont invité.e.s à compléter (en groupe ou individuellement) la grille avec leurs propres propositions, et à discuter des moyens pour leur mise en œuvre. L'intérêt de cet exercice est de montrer que chacun.e peut agir à son échelle et que chaque action compte.

L'engagement c'est quoi ?

C'est prendre part à un monde en mouvement et dans lequel nous sommes tous des acteurs.

FIAN accompagne des **groupes locaux** dans lequel chacun peut s'engager pour le droit à l'alimentation.

Pour plus d'informations sur les groupes locaux n'hésitez pas à nous contacter : fian@fian-ch.org

L'engagement personnel

Bien consommer, se renseigner, partager... c'est autant d'actions qui permettront de faire reculer les inégalités.





LETTRE DE REVENDICATIONS¹

➔ BIFFER LES MENTIONS INUTILES pour rédiger votre propre lettre de revendications

Mesdames, Messieurs,

Nous, communautés du *Brésil – Ouganda – Burkina Faso – Philippines – Suisse*, nous adressons à *notre gouvernement – la communauté internationale – les consommateurs de Suisse* :

1° Nous éprouvons un sentiment de *joie – satisfaction – colère – indignation – impuissance – déception*

.....
car.....
.....



2° et nous remercions – nous sommes reconnaissants – nous accusons – nous dénonçons – nous regrettons l'attitude / la politique
de *notre gouvernement – la Banque Mondiale – du Fonds Monétaire International – des multinationales – des USA – de nos propres citoyens* –

.....
car.....
.....

3° De plus, nous *souhaitons – exigeons – suggérons* que

.....
.....

4° Enfin, nous aimerions mettre en place l'initiative suivante (cochez-en une) :

- le respect des droits fondamentaux de chaque personne
- la remise en question du modèle agro-industriel et la promotion de l'agroécologie
- la mise en place d'un tribunal international des droits humains
- la remise en question des politiques agricoles suisses et internationales

par les actions suivantes :

.....
.....
.....

Merci de nous accorder un rendez-vous pour en discuter plus en avant.

Signature :

¹ Cette lettre s'inspire de la "Lettre au gouvernement" dans le *Sudestan*, un outil de sensibilisation aux relations Nord-Sud et au développement créé par le *Service Civil International*

